
森議員 私から３点質問をいたします。最初に産業廃棄物に関しましてお聞き

いたします。河内赤水地域の旧中日住建跡に産業廃棄物業者が、約８年から建

築の廃材コンクリートのがれきなどを阿南より運び込んでいます。持ち込んだ

回数とか量は不明ですが、建物などの廃材は山積みされているようです。保管

基準には、保管場所の掲示版、周囲に囲いをする、飛散、流失、地下浸透、悪

臭の発散がないように措置を講じる。また、ねずみの生息、蚊、ハエなどの害

虫が発生しないようにする。石綿含有産業廃棄物が他の物と混合しないように

仕切りをして保管することになっています。このまま放置すれば大きなゴミの

山ができ、周辺に害が及ぶことも考えられます。そこでお聞きいたします。事

前に行政に届け出、あるいは申し入れがあったのか、また、周辺住民に説明が

されたのか、保管状況は、また、アスベストなどの危険物が混じっていないの

か。囲い柵など講じているのかなど、どの程度、把握されているのでしょうか。

今後、どのように対応、対策を講じていくのかお尋ねします。次に町道の整備

について質問いたします。高齢化が進む現在、年配の方も多く車を利用してい

ます。車がなければ生活ができないほど車社会になっていますが、本町の現状

は道路幅が狭くスムーズに対向できない箇所が多くあります。大雨が降れば土

石が落ちてくる箇所や舗装ができていない、また、舗装が荒れてデコボコ道に

なっている箇所もあります。一般直線道路幅は２．７５ｍから４ｍと言われて

いますが、未整備の道路幅は２ｍ前後の箇所もあり、さらにガードレールもな

く安心して通行できない状態です。また、緊急時に支障が起こることも予想さ

れます。安全、安心、快適な生活、住みよい町などの観点から、早急に整備が

必要だと思います。お尋ねします。未整備の道路状況と今後の見通し、予定、

計画などお聞かせください。次に３点目に臨時雇用に関してお聞きいたします。

企業では正社員、契約社員、臨時社員、準社員、また、パートタイマー、アル

バイト、嘱託などの区別をして、非正規社員は最低賃金制度を目安にして雇用

しています。自治体などでは一般職員、臨時職員で区別されています。臨時雇

用の定義のなかに正規職員と同じ仕事をこなし、１日フルタイムで勤務し、雇

用は１年以内となっているようですが、現在の臨時職員人数、そして、全体の



何％になるのか、今後の臨時職員雇用の展開、見とおしをお聞きいたします。

また、区分の中に特別な資格など必要としない、もう一つは必要とすると記載

されていて、賃金は参考適用基準単価表があるようですが、どのようにして時

間給、給料を決めているのか、また、賃金の見直しは、他町との給料、一時金

などの比較等、お尋ねします。以上、３点について、ご説明お願いいたします。 

 

枡富議長 福井町長。 

 

福井町長 森議員のご質問にお答えいたします。まず、産業廃棄物の不適正処

理についてでございますが、産業廃棄物の適正処理につきましては、廃棄物の

処理及び清掃に関する法律、いわゆる廃掃法に基づき、県から許可受けた運搬

事業者が運搬し、許可を受けた処分事業者が許可を受けた処分場で処理をする

ことが、義務付けられています。基本的に本県では、全て県での対応となりま

すので、牟岐町の対応としては、不適正な事例を発見した場合は、徳島県に連

絡し、対応をしてもらうこととなります。ご質問の件につきましては、これま

でにもご連絡があり、南部総合県民局に対応をお願いしているところでござい

ます。詳細は、後ほど、担当課長からご説明いたします。次に町道整備につい

てでございますが、ご質問の未整備の道路状況や整備の今後の計画等につきま

しては、担当課長からご説明いたしますが、基本的には、道路法に基づく町道、

森林法に基づく林道、土地改良法に基づく農道、それぞれについて道路整備基

準がございまして、その基準に従うよう管理に努めております。しかしながら、

近年の過疎化、少子高齢化の進行により、適正に管理できていない道が増えて

いることも事実でございます。これは全国的な課題でございますが、計画道路

の見通しや現有道路の廃止なども含め、今後、十分議論の上、整備していかな

ければならないと考えております。いずれにいたしましても、平時から通行に

安全な道路を確保するとともに、災害時にも命を守る道路として、極力適正に

管理してまいりたいと考えておりますが、予算の範囲内で計画的に優先順位を

付け、工事の執行をいたしておりますので、町民の皆様にもご理解とご協力を



よろしくお願いいたしたいと思います。つぎに臨時雇用につきましては、担当

課長の方からお答えいたします。よろしくお願いいたします。 

 

枡富議長 岩田住民福祉課長。 

 

岩田住民福祉課長 森議員の１点目にあります、産業廃棄物に関しての補足説

明をさせていただきます。この産業廃棄物でございますが、この現地に関しま

しては、昨年の７月１７日に住民の方から同じ場所と聞いておりますが、同様

の問い合わせ等がありまして、この件につきましては、南部総合県民局に連絡

をして、そのときの県の対応については、一応、県の方としては、この場所以

外にも定期的にパトロールを実施しており、廃棄物の量が多いが分別もされ適

正に管理されているという形の回答がこのときにはございました。ただ、保管

量が増加し続けるということは、好ましいことではないので、状況調査を行っ

たうえで業者に対して、声掛け等を行うという形の回答でございました。また、

これまでにも木片等の飛散の苦情があり、このときには管理指導も行っている

と聞いております。今回につきましても１点目にあります、届出、また、住民

に説明があったのかというとこでございますが、届出は出ております。また、

周辺住民に説明があったかということに関しては、担当者が変わったかどうか

分かりませんが、把握できておりません。この分につきましては、また、県の

方に引き続き調べていただくということで、問い合わせをしております。それ

と、２点目、３点目につきましては、保管物の内容等につきましては、廃棄プ

ラスチック、木くずで届出をされております。実際の管理状況等につきまして

は、立入検査を実施したいということで、この日にちにつきましては、一応、

明日を予定しておるということで、早急な対応をしてもらうということで回答

はいただいております。この他、必要に応じて状況等が分かれば指導等を行っ

ていきたいということで、報告がありました。 

 

枡富議長 寒葉建設課長。 



 

寒葉建設課長 私の方からは、森議員の町道の未整備の道路状況及び今後の予

定計画につきまして、お答えをさせていただきます。牟岐町の町道認定数は２

４０路線で、総延長は、約８１ｋｍとなっております。規格改良済み延長は、

４８．７ｋｍで、約６割が改良済みということで、残り４割が未改良というこ

とになっております。改良済みの定義といたしましては、全幅が４ｍ以上の道

路ということになっております。また、未舗装の町道区間は、約８％で６．５

ｋｍが未舗装となっております。議員ご質問の石が落ちてくる、舗装ができて

いない、荒れている道路の整備はとのご質問につきましては、落石関係につき

ましては、特に山間部及び海岸部が多く、未舗装区間につきましては、現在、

家に通じる生活道としての未舗装区間は少ないと考えておりますが、舗装が悪

い道路につきましては、最初の舗装時期から、かなりの年月が経ち、ひび割れ、

わだち掘れ等の箇所が多くなってきております。今後の計画につきましては、

平成２５年度で実施いたしました舗装路面性状調査の結果、また、現地調査の

結果を踏まえまして修繕計画を立て、それぞれの事業などの計画に組み入れる

等で改良、補修等実施できるように検討したいと考えます。ただ、それぞれの

事業には要件等がありまして、すべての事業に対象となることは難しいとは考

えますが、道路の損傷が特に危険で緊急を要する場合につきましては、対応等

を考えさせていただきまして、安全な通行が確保できるように検討いたしたい

というふうに考えております。 

 

枡富議長 仁田総務課長。 

 

仁田総務課長 森議員の臨時雇用についてのご質問にお答えをさせていただき

ます。牟岐町の臨時職員の人数についてでございますが、小中学校の町費支弁

教員、外国語指導助手、青少年健全育成センターの職員を除きまして、さらに

施設の戸締りやごく短時間用務をお願いしている方を除きますと、３１人でご

ざいます。内訳は役場の事務職員が５人、地域包括支援センターに２人、栄養



士２人、用務員１人、隣保館２人、建設課の作業員が２人、観光物産館が３人、

保育士が５人、教育委員会事務職員が２人、教育委員会用務員が１人、図書館

が２人、学校用務員が１人、それと、給食センターの調理員が３人でございま

す。特別職を除く一般職員は７４人おりますので、３１人と合わせまして、合

計１０５人となります。お尋ねの臨時職員の割合でございますが、２９．５％

となります。今後の予定でございますが、来年度は地域おこし協力隊員を臨時

職員として、募集を予定しております。ただ、減員する部署もございますので、

今後増えていくということはないと考えております。つぎに給料及び時間給の

基準でございますが、月額の給料につきましては、一般職員が使用しておりま

す給料表を基に決定をしておりまして、額の見直しについても、２６年度に増

額を予定しております。その計算で当初予算もお願いしております。また、他

町との比較についてでございますが、給料表に基づいた額を導入する時点で牟

岐町では、臨時職員は一時金がございませんので、他町と比較しまして、年間

の収入額、他町の一時金も含めた年間の収入額と同じになるように、一時金の

額を一緒にして１２で割った額を牟岐町の基準、その給料表に合わせるという

形で額を決めております。 

 

枡富議長 森議員。 

 

森議員 再質問を申し上げます。この最初の産業廃棄物、周辺の方に聞きます

と、囲い、柵、殆どしていないということを聞いているので、一応、これは県

の方の管轄なので、県の方に要望をしてもらって、あそこの門というのですか、

そこに掲示板を掲げてもらうと、そういう面で要望の方もお願いしたいと思い

ます。町道の件ですけども、周辺の人にも聞いているのですけど、大雨が降っ

たら落石等があって、自分でスコップを持って、そういう面での工事をしてい

ると聞くので、そういう声を聞いていただいて、そういうところから直してい

ただくと、順次工事にかかってもらうという面で、今後も検討をお願いします。

以上で質問を終わりたいと思います。 


